



## Por un 2026 con mayor compromiso democrático

**A**l cerrar esta edición de diciembre, despedimos un año de intenso trabajo, que celebramos con la presentación de la decimoctava edición de nuestra revista latinoamericana de comunicación política **Relato**.

Desde sus inicios, buscamos posicionar nuestra publicación como un espacio de referencia en el campo de la comunicación política en América Latina y el Caribe, gracias a los artículos de alta calidad firmados por consultores, académicos y profesionales experimentados de toda la región.

Estos textos no solo analizan campañas electorales, estrategias de gobierno y dinámicas mediáticas, sino que aportan reflexiones profundas sobre el rol de la comunicación en la construcción de democracias más robustas y equitativas. Cada edición representa un esfuerzo colectivo por enriquecer el debate.

El 2025 ha sido particularmente productivo en términos de formación y difusión del conocimiento. Culminamos con éxito la cuarta edición del Diploma en Comunicación Política en la Universidad CLAEH, en Uruguay, un programa que ha formado a decenas de profesionales. Paralelamente, realizamos la tercera cohorte del Diploma en Comunicación Sindical, en alianza con el Defensor del Pueblo de la República Dominicana, fortaleciendo así las capacidades de dirigentes sindicales del país caribeño.

En Uruguay, dictamos nuevos cursos sobre comunicación sindical y entrenamiento en vocerías en el Instituto Cuesta Duarte, respondiendo a la demanda creciente de formación práctica en estos temas. Además, organizamos una serie de conversatorios sobre comunicación política y los tradicionales Espacios Relato, destacando el último evento realizado el pasado 17 de diciembre en Uruguay, centrado en los desafíos de la comunicación de gobierno.

De cara al 2026, renovamos nuestro compromiso con la formación continua y de calidad. Presentaremos la quinta edición del Diploma en Comunicación Política en la Universidad CLAEH, con novedades e incorporaciones que anunciamos en breve. Asimismo, expandiremos nuestra oferta mediante la colaboración con otras universidades de América Latina y el Caribe con las que venimos trabajando.

Al mismo tiempo, redoblaremos nuestros esfuerzos en el ámbito de la comunicación sindical, un campo esencial en tiempos de precarización laboral y desigualdades crecientes. Con gran entusiasmo, anunciamos que estamos trabajando en el diseño y lanzamiento de un nuevo diplomado latinoamericano en Comunicación Sindical, un programa integral que aspiramos se convierta en un referente para el movimiento sindical en todo el continente.

En otro orden, queremos expresar nuestra profunda preocupación por el deterioro de la calidad democrática en América Latina, tal como lo indican las investigaciones del Latinobarómetro y otras prestigiosas instituciones. En los últimos años hemos asistido al crecimiento sostenido de fuerzas ultraderechistas que promueven agendas que erosionan derechos conquistados, fomentan la polarización, atacan instituciones independientes y cuestionan principios básicos de la democracia pluralista. Este avance se observa en diversos países de la región, donde discursos de odio, negacionismo y autoritarismo disfrazado ganan terreno, amenazando la convivencia y el Estado de derecho.

Desde **Relato**, creemos que la comunicación política responsable tiene un rol crucial en la defensa de la democracia: debe promover el diálogo, desmontar narrativas falsas y fortalecer valores inclusivos. Este contexto nos convoca a todos —académicos, consultores, periodistas y activistas— a redoblar el compromiso con una comunicación al servicio de los derechos humanos y la justicia social.

Finalmente, queremos agradecerles por acompañarnos y ser parte de esta iniciativa, que es por y para ustedes. Les deseamos felices fiestas y lo mejor para el 2026. Que el nuevo año nos encuentre fortalecidos en la defensa de la democracia y en la construcción de una América Latina más justa.